

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

ANO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 15 DE ENERO DE 1904

NÚMERO 492

E. PAGÉS Y Cía.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n.º 163. 7a. Avenida, Oeste. 15 de Enero. GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR. 1 m.

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

JOSE VICENTE PERALTA

— TINTORERO —

Ofrece sus servicios al público en la tintorería de Carlos Peralta padre al SUR DEL COLEGIO DE SEÑORITAS.

CONTANDO

con algunas horas desocupadas, tengo el gusto de ofrecer al público mis servicios como TENERO DE LIBROS GRADUADO.
DOY CLASES Á DOMICILIO.
Eduardo Tobar S.
Avenida Central Este. N.º 781. Enero 10. 1m.

"LA JOSEFINA"

— FABRICA DE VELAS —

Situada detrás del Molino Victoria Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3me

DOCTOR
M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29. 1m.

¿Para qué gastar en colegios ó profesores?

La Escuela de Comercio por Correo proporciona una profesión lucrativa y honrosa á todos los jóvenes ambiciosos, CASI GRATIS. La Escuela de Comercio por Correo acaba de imprimir su modernísimo curso de Teneduría de Libros y práctica Comercial preparado expresamente para Costa Rica y para sus Lecciones por Correo.—¿Por qué no decidirse á ser un Tenedor de Libros moderno y experto ingresando á la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO?

POR QUÉ NO ADQUIRIR:

MUCHA MAS: **?**
instrucción, **?**
comodidad y **?**
práctica **?**
por **?**
mucho MENOS **?**
precio, **?**
tiempo y **?**
molestia.

Si los jóvenes de las provincias desean estudiar algo que les reportará ganancia y nombre sin moverse de su localidad, simplemente con tomarse la molestia de escribir una carta de vez en cuando, ¿por qué no han de alegrarse al saber que se ha establecido en Costa Rica la Escuela de Comercio por Correo? Estamos en una época de actividad y progreso y todos los jóvenes deben prepararse en el sentido práctico. Para ellos se ha establecido esta Escuela. Por medio de ella aprenderán, con un costo insensible, lo que no aprenderían de otro modo á un precio más alto, mucho más alto. Los padres de familia ¿no tienen aquí un medio para dar á sus hijos una carrera de gran valor en la vida práctica como es la del Comercio? Y con un costo insignificante. La Escuela de Comercio por Correo dará gustosa todos los informes que se le soliciten con respecto á sus métodos. Una tarjeta postal de dos céntimos ó una simple carta que se envíe, dará á conocer nuestro establecimiento á quien la mande dirigida á la—Escuela de Comercio por Correo—San José. Apartado, n.º 225. 9 de Enero. 1 m.

El Noticiero

DIRECTOR, **Leonidas Briceño**REDACTORES, **Leonidas Briceño, Segundo Ispizua****Modesto Martínez**ADMINISTRADOR, **N. J. Schroeder**OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N.º 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos han rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

PROPIETARIOS

Licenciado don Elías Castro Ureña
" Gregorio Martín
" Gerardo Matamoros
" Alberto Pacheco
" Pedro Pérez Zeledón
" Vidal Quirós
" Federico Tinoco
" Tobías Zúñiga Montúfar

SUPLENTE

Don Jaime Carranza Pinto
" Manuel Carrillo
Licenciado " Luis M. Castro
" Gordiano Fernández

Oficial

Se nombra á don Gonzalo Aparicio, Agente de Policía de Chomes, cantón Puntarenas, en reposición de don Rafael Acuña.

—Se le acepta á don José Antonio García González la renuncia del puesto de escribiente de la Agencia Principal de Policía de Alajuela y se nombra en reemplazo á don Carlos de igual apellido.

—Se declara nula el remate de un puesto de licores en Siquirres, sacado por don Lucas Daniel Alvarado, vecino de Limón.

—Proyecto enviado por el Ejecutivo á la Comisión Permanente para que se exceptúen del pago de derechos de Aduana y muellaje los tubos de barro, cemento romano y tela de alambre de tegido fino que se introduzcan exclusivamente para el puerto de Limón.

El conflicto del extremo Oriente

Complicaciones que puede traer

Un periódico inglés pinta de este modo la situación de Inglaterra y Francia frente al conflicto ruso-japonés: "Si Rusia entra en guerra con el Japón, puede verse en el caso de recurrir á Francia, como aliada suya que es, y si Francia hace oídos sordos, el resultado será una alianza ruso-alemana, ardentemente deseada por el emperador Guillermo. Esto crearía para Francia una situación tan sumamente peligrosa, que la sería menester procurarse un contrapeso, entendiéndose con Inglaterra é Italia para resistir un posible ataque por Alemania. Si Francia considera demasiado arriesgado romper con Rusia y sale en su ayuda, tenderá Inglaterra que hacer lo mismo con el Japón. La perspectiva es que si el Japón derrota á Rusia, se hallará Inglaterra en lucha con esta potencia y con Francia, y Francia expuesta á un ataque de Alemania. Si vencen Rusia y Francia, quedará aniquilado el Japón y en estado sumamente precario el poder inglés en Asia, mientras que, en tanto, las buenas relaciones, que tanto bien prometían entre Gran Bretaña y Francia, se habrán evaporado."

Desde Palmares

8 de Enero.—En la tarde del lunes 4 del corriente, á la cabeza de unos 85 ginetes palmareños, entró á esta población el joven doctor don Gerardo Mora, quien hacía ya más de seis años, se había separado de su apreciable familia y despedido de sus numerosos amigos y convecinos los palmareños para hacer sus estudios profesionales en la Universidad de Lovaina.

El júbilo general del pueblo palmareño y las sinceras demostraciones de regocijo vistas ese día en Palmares son pruebas inequívocas del aprecio que aquí se tiene al joven Gerardo Mora, y del vehemente y justo deseo que los palmareños tienen de ver elevado este cantón á circuito médico y de ver casi cumplida la promesa hecha por el señor Presidente de la Re-

pública de nombrar un médico, que atienda en Palmares y combata las numerosas enfermedades que desgraciadamente azotan á este pueblo.—Un palmareño.

Notas de Puntarenas

Enero, 13.—De paseo por este puerto he recogido los apuntes que á continuación le copio por si quiere darles cabida en su popular periódico.

—La salubridad pública de este puerto es inmejorable: nunca se ha visto tan sana esta localidad. La temperatura se ha mantenido durante estos días muy agradable.

—El actual Gobernador es uno de los más progresistas que haya tenido esta comarca. Mucho ha progresado durante su administración: pronto tendrán los portales luz eléctrica. Es el señor Guevara un cumplido caballero que á su bondad y fineza sabe unir la rectitud y la energía.

—La policía ha mejorado notablemente bajo la jefatura del nuevo Comandante. Se nota ahora educación en el Cuerpo de Policía y escuela para el cumplimiento de sus obligaciones. Digna de encomio es la labor del señor Araya, máxime si se toma en cuenta su poca edad y el ser novicio en la materia.

—Don Ramón Araya V. progresa de una manera notable en su negocio. Tiene ya una especie de almacén y un socio á pedir de boca.

—Las guardas de la aduana se muestran tanto inconformes con el sueldo de que disfrutaban (35 colones). Se les hace trabajar demasiado por tan poca remuneración, pues tienen doce horas diarias de fatiga: nueve en el día y tres de guardia en la noche. Muy justo sería que se les aumentara el sueldo ó se les suprimiera la obligación de hacer la guardia nocturna, lo cual se podría remediar poniendo dos policías fijos en la aduana. Bueno sería hacer algo por esos pobres.

—La banda ejecuta con bastante maestría bonitas y escogidas piezas. Para las fiestas se ensayan buenos trozos de ópera. Es innegable que ha mejorado mucho bajo la dirección del maestro José Villalobos.

—El parque es uno de los más pintorescos de la República. Aunque el parque no es muy allá, parece que la Naturaleza se ha encargado de llenar sus deficiencias.

—Las fiestas se pregarán muy alegres para los días 15, 16 y 17 del corriente. De seguro que estarán muy concurridas dadas las circunstancias de la época de verano y el buen tiempo que tenemos por acá. Se esperaba con gran pompa al señor Presidente de la República y parte de su Gabinete, pero á última hora se supo que no podría asistir. La comisión está compuesta de caballeros alegres y entusiastas. La cosa promete.—LUDOVICO.

Desde Barba

Enero, 12.—Dejando muy buenos recuerdos entre sus numerosos amigos de ésta, ha partido para Santa Bárbara, á donde ha sido trasladado por disposición de la Corte, el Sr. Alcalde don Juan García.

—Principia ya á animarse este pueblo, pues hay y vendrán, según parece, más familias á veranear. A la apreciable familia del Lic. don A. Castro Carrillo que en años anteriores nos ha visitado y á las que vengan por primera vez este año, presentamos atento saludo y deseamos que en su estadía en este pueblo amenice su temporada de verano.

—La filarmonía está de vacaciones indefinidas, pues el Municipio desde hace más de un mes suspendió el sueldo del maestro "por razones de economía". Lástima que las economías no se hagan por donde deben hacerse, sin perjuicio del público pero es... que... el hilo siempre se rompe por lo más delgado.—Corresponsal.

Naderías

Asomos de vanidad veo yo en esto de que me atrevan los emborrachados de cuartillas á publicar fes de erratas de sus mamarrachadas. Por tal razón llevo con paciencia todo lo que el cajista quiera echarme á cuestras. Yo le daría un abrazo y lo querría "más si cabe," como dicen los diplomáticos, si parase lo que escribo tal como está y por malo que le parezca.

Dije una vez... "don Quijote y su práctico escudero," y paró el cajista: don Quijote y su práctico "escudrón" ¡Qué de práctico iba á tener un escudrón de don Quijote!

De seguro que cuando he dicho cognamento, el cajista para "cargamento."

No hace mucho escribí que "quien es artista muestra sus prendas cuando la sazón lo pide" y el cajista me hizo decir "cuando la "razón" lo pide."

Agregué: "mas tiene entendido que la fuerza es el lecho de su caudal." Cambió el cajista por h y me hizo decir "hecho" de su caudal. ¿Qué será el "hecho" de un caudal? En el sentido recto, una inundación, me parece, y en el translativo ó figurado bien pudiera ser un pensamiento ó toda una producción literaria. Pero ninguna de esas acepciones era mi intención.

Y si en cuanto al fondo no se me deja en li-

bertad de expresar lo que siento, cuanto á la forma no salgo mejor parado, y peor en la estructura de los vocablos. Se me hace decir "pre-veer" por prever, "período" por período y algunas veces "propensión" por propensión.

El ministro Beaupré manifestó al de Relaciones de Colombia esto en substancia:

Es necesario que aprueben el tratado tal como está, pues mi gobierno se niega á modificación alguna. Después añadió que el rechazo del tratado "alteraría profundamente las relaciones entre Colombia y Estados Unidos."

Rechazaron el tratado y la anunciada alteración profunda fué que el Istmo ya no lo tiene Colombia por suyo.

Por cariño profundo solemos los escribidores ligarnos á los cajistas. La simpatía es el istmo que á ellos nos une.

Acepte, páre, pues, el cajista mis artionclejos como ellos van, sin variar sentido ni vocablos y el istmo nos unirá siempre, como yo vivamente lo deseo. —GEDEÓN.

luciones, una de las cuales reza: "Se resuelve recomendar á nuestro gobierno que celebre un tratado con la Gran Bretaña para someter al Tribunal de Arbitraje establecido permanentemente en la Haya, y á falta de éste, á algún Tribunal expresamente constituido al efecto, toda disputa que no se haya podido arreglar por la vía diplomática."

Lo del complot para asesinar al General Huertas

Cuando nosotros dimos la noticia de que en Panamá había sido descubierta una conspiración contra la vida del General Huertas, jefe de las fuerzas del Istmo, se trató de desmentirnos, lo mismo que aquello de que la carta del complot había sido escrita en Puerto Limón. Todas estas noticias fueron trasmitidas por cable, como se verá en el siguiente despacho, fecha del mes último:

Un coronel de apellido Ferol, dos comandantes y un ayudante del generalísimo Huertas fueron encausados anoche en Panamá, traídos bajo guardia á Colón y puestos esta mañana á bordo de un buque que salía para puerto Limón, Costa Rica. Los cuatro son nacidos en el interior de Colombia y pertenecían al batallón colombiano de guarnición en Panamá. Al estallar el golpe separatista, se unieron al resto del batallón, y como los demás, juraron adhesión y obediencia á la nueva república, continuando en el ejército.

Se les acusa de un complot para asesinar al generalísimo y revolucionar el ejército panameño. La acusación se basa en una carta sobre la cual hay algún misterio, pero que, según se dice, fué escrita en Puerto Limón y dirigida al coronel Ferol, exhortándole á dar el golpe. Los presos lo negaron todo, alegando que la carta fué obra de algún colombiano enemigo suyo, de los deportados al principio del movimiento por no estar de acuerdo con la separación. Dicese como en corroboración de este alegato, que el autor de la carta escribió simultáneamente á las autoridades panameñas implicando á Ferol y los demás, y avisándolas para que interceptasen la carta.

Desde Pacaca

10 de Enero—Acaban de llegar á ésta, á pasar la temporada de verano, las apreciables familias de don José Zúñiga y de los licenciados don Manuel J. Fernández y don Carlos Díaz. Este corresponsal se complace en presentar atento y respetuoso saludo á tan distinguidas personas, deseando les sea muy grata al par que provechosa, su permanencia en esta villa. —Corresponsal.

AVISOS ANTERIORES

BUEN PIANO

Se vende un piano nuevo, de buena calidad y de marca "Pleyell". Para informes dirigirse á la Redacción de este periódico. 14 de Enero. 4 v.

AVISO IMPORTANTE

Mi extenso conocimiento teórico práctico en la profesión de Veterinaria, tanto en España en el ejército como en la América del Sur, me permiten ofrecer al público mis servicios en dicha profesión; hago cuantas operaciones estén indicadas en el mismo tratamiento y curación de ellas y además castro caballos.

Recibo órdenes.—DIONISIO CARDOS—Pulpería "La Flor".—Enero 14. 8 v.

IMPORTANTE

Tengo encargo de vender el derecho ó denunciar 456 hectáreas de terreno en los baldíos de la República; ese derecho procede de la concesión á que se refiere el decreto legislativo de 20 de Julio de 1887. —San José, 14 de Enero de 1904.—P. PEREZ ZELDON.—6 v.

DESEO

alquilar una casa grande con solar. J. Rudin. Avenida 3ª Este. Enero 13. 6 v.

¡PIANO! ¡PIANO!

Se necesita un piano bueno, resistente, durable y de potencia. Dirijanse las ofertas á la Sociedad de San Vicente de Paúl, de Cartago. 12 de Enero. 4 v.

PODER

Al Licenciado don Ernesto Martín le he dado mi poder como Albacea de la sucesión de mi hermano Federico G. Salazar. Con el señor Martín deben, pues, entenderse todas las personas que tengan asuntos pendientes con dicha sucesión. Eudoxia S. v. de Unger. Enero 12. 8 v.

SE VENDE

por muy barato precio la casa número 66 en la avenida 3ª entre la calle central y la calle 20. Entenderse con Justo Vargas Otárola. 12 de Enero. 4 v.

AL PUBLICO

y á todas aquellas personas amantes de la buena lectura, tengo el gusto de participarles que en esta fecha he sido nombrado Agente en Cartago, para la venta del precioso libro intitulado "Piedras Preciosas" al precio de un colón el ejemplar. La venta y depósito se encuentra en la acreditada barbería del Sr. Rosendo Román. ¡Acudid pues! Enero 10. Angel María Sánchez. 6 v.

AGRIMENSOR

Se necesita por tiempo largo y pagándole mensualmente, los servicios de un agrimensor en varias fincas de banano en la comarca de Limón. Dirijirse para informes á Lindo Bros. Limón, 8 de Enero. 8 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Defunciones

Día 13.—Sin nombre Picado, distrito de la Merced.

Día 14.—Joaquín Matamoros Castro, hijo de Julián Matamoros y de María Castro, de 73 años; murió de atefoma, distrito del Carmen.

Faustino García Sánchez, de 38 años, hijo de Agustín García y Dolores Sánchez; murió de peritonitis, ruptura úlcera disintérica, distrito del Hospital.

Francisco Reyes Quirós, de 32 años, hijo de Cirilo Reyes y Edvigia Quirós; murió de endocarditis, distrito del Carmen.

Vistas para el 15

Sala de Casación.—Juan Ignacio Alemán, criminal, á la 1 p. m.

Octavio Chávez Matamoros, criminal, á las 2 p. m.

Sala 1ª de Apelaciones.—Salvador, Jiménez contra Juan Delgado á la 1 p. m.

Sala 2ª de Apelaciones.—Isaías Quirós por raptor y estupro, á la 1 p. m.

Hoteles

Imperial.—Entradas: no hubo.

Salieron: Hans Wimmer, Pedro Hurtado á hijo, C W Wodmann, B rribart y E Ansoony.

Internacional: entradas: no hubo.

Salidas: no hubo.

Cárcel

Entradas: no hubo

Salidas: Adolfo Giralt Ulloa y Miguel Sojo Muñoz

Hospital

Entró: un hombre.

Salidas: no hubo.

Bautizo

Parroquia del Carmen: no hubo.

Parroquia de la Merced: no hubo.

sala segunda de Apelaciones

Día 13 de Enero.—Se revocó el auto de enjuiciamiento dictado por el Juez del Crimen de Limón á las 12 m. del 17 de diciembre último, en la causa seguida contra James Thom son por hurto frustrado en perjuicio de José Cubillier.

Se anuló por prematuro la resolución dictada por el Juez 2º del Crimen de esta provincia á las 4 p. m. del 21 de noviembre último, en la causa seguida contra Antonio Jiménez Monge por lesiones inferidas á Basilio López Chinchilla.

Se ord no expedir certificación solicitada por Juan Gutiérrez en el juicio ordinario establecido contra María de la Cruz González y se anuló para su compulsión á la 1 p. m. del 20 de los corrientes.

Juzgado segundo del crimen

Se manda recibir la prueba que ofrece Demetrio Montero Chaves del Pariscal, en la sumaria para averiguar la falsificación de los poderes.

—Entró de la Alcaldía segunda de aquí la sumaria instruída para averiguar si Lino José y Teodoro Carvajal han cometido el delito de estafa en daño de Ramón y Jenaro Quirós, Bel fort Rojas y otros.

—Se declara sin lugar la excoerción del reo José María Castro y se eleva á plenario la causa que contra éste se sigue por abigato.

—Se abre á pruebas por cinco días la causa contra Emilio Pérez por lesiones.

—Se ordena ratificar testigos en la causa por lesiones causadas á Napoleón Saborio.

Observatorio meteorológico

| DIA 14 | |
|------------------|-------|
| TEMPERATURA | |
| Mínimum | 14.4 |
| Máximum | 23.0 |
| Medio | 17.66 |
| HUMEDAD RELATIVA | |
| Mínimum | 54. |
| Máximum | 83. |
| Medio | 21. |

CRONICA

El tranvía

Constantemente la prensa diaria dá cuenta de los abusos que comete la Compañía del Tranvía con los pasajeros y sin embargo ella hace lo que le dá la gana. Apesar de que cobran quince céntimos por la carrera completa, tienen carros que no van sino hasta la "Estación" y otros hasta el "Mercado". Don Mariano Carazo en compañía de varios de sus peones, tomaron un carro, hace de esto ya varios días, con dirección á San Pedro, pero en la Estación les manifestaron que el carro llegaría solamente hasta allí. Pidieron entonces la devolución de sus pasajes, lo que no lograron obtener, hasta que amenazaron de manera enérgica "Quousque tandem?"

Basuras

La Jefatura de la Policía de Higiene excita á los finqueros de los alrededores de San José, que tengan interés para abono, en las basuras que se recogen en esta ciudad, se sirvan manifestarlo cuanto antes á esa oficina. Hasta ahora ya se han presentado varias solicitudes á ese respecto, entre ellas una del doctor don Jenaro Rucavado, para su finca situada en la Sabana.

Turno

En Curridabat se verificará uno el domingo próximo á fin de allegar fondos para pagar un Vía crucis de relieve que se ha pedido al exterior, para la iglesia de esa villa.

Teatro

La Compañía Dramática que dirige

don Daniel Ureña dará función en el Teatro de Variedades el domingo próximo, poniendo en escena la celebrada obra "La Carcajada."

Nuevo médico

Ha sido incorporado en la Facultad de Medicina el médico-cirujano don Joaquín-Bernardo Badilla, del Colegio de Médicos de San Francisco de California.

Incidente

Cerca del Puente de la Fábrica dos jovencitos jugaban de manos cuando uno de ellos le dió un fuerte tirón á su contrincante que lo derribó al suelo y en la caída lo recibió la cadena de la acera, ocasionándole una regular contusión en la cabeza. Un respetable caballero que acertaba á pasar por ahí en esos momentos, alzó al joven y lo condujo en un coche á casa de un médico quien lo atendió debidamente y enseñó la conducta que lo condujo á su casa.

El otro jovencito apenas vió á su compañero derramar sangre echó á correr asustado. Ambos son hijos de distinguidas personas de esta sociedad.

Insolencia

En una casa situada por la calle de la Cárcel, la cocinera le tiró á su dueña un perol en la cara lleno de agua caliente que le causó quemaduras considerables.

La agresora huyó enseguida á refugiarse en casa de una su amiga.

Certificados de plata

Han sido entregados en la Administración Principal de Rentas públicas la suma de ₡ 29.000 en certificados de plata, en billetes de dos colones, diez mil certificados, y en billetes de un colón 9.000 certificados.

Por falta de carbón

El martes pasado una máquina del ferrocarril de C. R. pasó con varios carros de carga por la línea del Pacífico, á traer gran cantidad de leña para suplir el carbón que les falta.

Tembor

El 13 del corriente á las 12 37 p. m., se sintió un temblor de tierra, dirección E. á O., intensidad 2, duración 2 segundos.

Manera de cobrar

Por la Soledad, en una pulpería, un cliente se negó á pagar después de haberse "empinado" un buen trago. El cantinero que por lo visto era de malas pulgas, le reconvinó repetidas veces para que pagara lo que debía, pero el "buen" cliente no hizo caso de nada y se disponía á salir muy campante cuando el cantinero lo logró alcanzar con un fuerte botellazo en la cabeza que lo derribó. La herida es de alguna consideración é inmediatamente el propietario del establecimiento lo atendió con cuidado.

Buena manera de hacerse pagar, porcierto.

Robo

A la señora Laura Chaves, que vive por el barrio de Amón, le fueron robados en la noche de antier varios objetos de su casa, como floreros, adornos de sala, vajilla y un pañolón de seda que ella valora en 120 colones.

No han sido aprehendidos aun los "cacos", pero se tienen fundadas sospechas de quienes sean.

Dinero llama dinero

Al terminar un consejo de gabinete, dice un diario neoyorkino, bajóse el Presidente Roosevelt y tomando algo del suelo, dijo:

—Señores, he hallado un "quarter" (pieza de 25 centavos), ¿á quién le falta?

—No á mí—dijo Mr. Wilson, contando su dinero.

—Ni á mí—repuso Mr. Hitchcock, haciendo lo mismo.

—Yo siempre sé lo que traigo—dijo Mr. Knox—y lo tengo completo. Quién sabe si Mr. Sahw (Hacienda) que maneja tanto caudal.

—No—dijo el aludido—todo lo dejé en Tesorería. Quizá sea de Mr. Payne (Correos) á quien tanto acusan de robo los periódicos.

—Ni un centavo me falta—respondió Mr. Payne.

—Y bien—reanunció el Presidente—como no hay aquí más miembros del gabinete y la pieza, mía no es, la donaré á una institución de caridad. ¡Eh, Loeffler! (capitán, ayudante de servicio), tome este este dinero y deselo á la institución Tal. Cuidado con que no se extravíe.

Como el Presidente heredó hace días una suma considerable que le dejó un tío suyo, el hallazgo del "quarter" tiende á confirmar aquello de que "Dinero llama dinero."

Obito

Ayer dejó de existir en esta capital el señor don Francisco Reyes Quirós. A la familia doliente presentamos nuestro pésame.

Para Alajuelita

Con motivo de ser hoy la fiesta del Santo Cristo de Esquipulas ha pasado mucha gente por esta ciudad, unos a pié y otros en carreta. Ayer los carros de los trenes que llegaron aquí a la 1 p. m. venían llenos de devotos de las provincias, quienes van de paso para ese pueblo a rendir culto al famoso Cristo.

En no lejano día

Por la avenida 7a. pasa un mozo con cinco ó seis vacas de propiedad de don Federico Tinoco. Entre esas vacas hay una que algunos chiquillos tolean todas las tardes; anteayer faltó muy poco para que corneara á uno. Lo peor es que el policía que está en la esquina de "El Derecho" no reprende á los chiquillos, sino que mas bien se divierte con eso. No está lejano el día que se tenga que lamentar una desgracia.

Sala Primera de Apelaciones

Esta Sala ha conocido en el año pasado 600 recursos de apelación, esto es, 200 apelaciones más que todos los años anteriores. Como se ve, el trabajo aumenta y con él la laboriosidad del secretario señor Vargas.

Reparaciones higiénicas

En la cárcel, cuya higiene andaba bastante descuidada, hacen varias reparaciones. Están pintando el edificio en su interior, arreglando los pisos, lavándolos, componiendo los excusados, y los antiguos camones para presos han sido substituidos por camas separadas, de manera que cada preso tiene la suya, que la arregla como mejor puede. Esto se debe á la atención prestada por el Sr. Ministro de la Guerra, á quien se le dirigió en días pasados una nota con dicho fin, del mismo establecimiento.

Pan de los pobres

Los plátanos que eran el pan de los pobres han pasado á ser pan de los ricos. En estos días los que traen ese artículo han pedido á tres platanitos por cinco, alegando que la línea está interrumpida, cómo si Curridabat y las Pavas tuvieran que ver algo con eso. Ya se ve, en río revuelto ganancia de pescadores.

Buena disposición

El doctor Toledo manifiesta á los que pudieran tener algún interés en las basuras de esta capital, que éstas se las llevará á sus fincas, siempre que estén próximas á la población, libres de materias orgánicas y que para mayor comodidad pasará en breve una circular á todos los vecinos para que tengan dos depósitos de basuras, uno para las materias orgánicas que se recogerán los lunes como de costumbre y otro de las inorgánicas que serán recogidas una vez por semana únicamente.

Invitación

Ha circulado una nueva hoja suelta invitando al público á que concurra hoy á la tradicional fiesta de Esquipulas, que se celebrará en el vecino pueblo de Alajuelita con toda la solemnidad acostumbrada.

Nuestro

distinguido colarador don Aquileo J. Echeverría, autor del celebrado libro "Romances y Concherías" partirá hoy con rumbo á Puntarenas. Lleva plenos poderes de EL NOTICIERO para transmitirnos cualquier noticia acerca de las fiestas que se están celebrando en nuestro bello puerto del Pacífico. Buen viaje deseamos al inspirado poeta.

Despedida

Anteayer hubo una bonita fiesta en la casa del ex-consul de Francia en esta República con motivo de su pronta partida para Cuba. Se cantó y se bailó y terminó la fiesta como á las 11 y media.

Riña

Tobías Alvarez, de San Sebastián, y Alberto Sánchez, del Hatillo, se dieron de trompada limpia ayer tarde, por el lado de la Dolorosa. La causa fué rivalidades de oficio, pues ambos son carreteros.

Desnaturalizada

En una casa situada por la Estación, una madre sin entrañas le dió una soberana paliza á un hijo suyo que lo dejó sin sentido por largo rato, simplemente porque éste regresaba á la casa sin haber podido vender unos vestidos que en la mañana le había dado con ese objeto.

El niño, en cuanto recobró el sentido, huyó aterrado y no se ha podido dar aun con su paradero.

Nuevo diario

El 1º del mes próximo verá la luz

pública un nuevo diario, redactado por don Federico Herrera y administrado por don Luis Esquivel. Llevará el nombre de La "Patria".

Notas personales

Doña Isaura Carazo v. de Esquivel ha salido para el campo.

—Enfermo, á consecuencia de una caída de á caballo en que se fracturó una mano, se halla don Paco Ruiz.

—En la finca El Tambor se encuentra de temporada don Marco A. Soto h.

—Hasta el 21 no partirá para España don Rogelio Fernández G.

—Procedentes de Cartago se encuentran entre nosotros, don José María Bonilla, don Manuel A. Rivas, don Gerardo Lara, el joven Carlos Gutiérrez y don Marcos Vargas p.

—Hoy partirán para Carrillo, en viaje de estudio, los profesores P. Brolley y J. F. Tristán. Los acompaña Mr. Lan Caster, sobrino del famoso cirujano inglés.

—Don Luis Fernández y señora y las señoritas Flavia y Albertina Carazo se encuentran de paseo en Puntarenas.

—Ha regresado de ese puerto el Lic. don Alberto Pacheco.

—Doña Jacinta Carrillo v. de Mata en compañía de sus bellas hijas han partido á su finca en Santa Ana.

—Don Charlie White y señora han tenido el placer de recibir como regalo de año nuevo una niña.

—Doña Inés Bolandí de Cooper se encuentra enferma desde hace algunos días.

—En tren expreso partieron ayer con rumbo á Puntarenas, doña Silvina de Villaseñor, y las señoritas Rosario, Juanita, Delina y Esmeralda Guardia.

—Para este mismo lugar salieron ayer el Doctor don Roberto Fonseca Calvo y señora.

—En tren de la mañana regresó á Liberia nuestro estimado amigo don Pedro Hurtado.

—Para Nicaragua, en busca de salud, partirá don Manuel de San Román.

—De paso para Puntarenas estuvieron ayer los señores Juan Umaña, Francisco Gutiérrez y Gerardo Bonilla.

—Procedente de Cartago se encuentra en ésta don Abel Pacheco.

—En negocios judiciales estuvo ayer aquí don Sigifredo Parini.

—De paseo se halla don Rafael Angel Troyo en esta ciudad.

—De paseo para Alajuelita estuvo en ésta don Juan Vargas con su señora.

—Procedente de Puriscal se encuentra entre nosotros el joven Carlos Johanning

—Ayer estuvo en ésta don Jesús Cubero de Cartago.

—De Cartago se encuentra en ésta nuestro amigo Francisco Ulloa.

—Doña Teresa v. de Dent y familia partieron ayer á su finca "Los Yoses".

—Se encuentran en Juan Viñas doña Antonia v. de Herrero y familia.

—Ha regresado de El Coyolar, don Rafael Iglesias.

—Don Luis Espinach se encuentra en esta ciudad, procedente de la Línea.

—Don Agustín Monje, de Esparta, se halla en esta ciudad. Regresará mañana.

—En Puntarenas se encuentra don Martín Roig.

—Don Edmundo Bonilla irá probablemente hoy á las fiestas de Puntarenas.

—Don José Valverde, importante comerciante de Santa María, se encuentra entre nosotros.

—Pronto partirá para Colombia el General don Francisco de P. Castro.

—La estimable señora doña Cristina C. de Keith llegará en breve al país, vía Panamá.

—La familia de don Miguel Obregón se halla en Curridabat de temporada.

—Ayer tarde partió don Jesús Coto con su familia á pasar una temporada á su hacienda La Granadilla.

—De paseo en ésta se encuentra Ramoncita Hernández, de Cartago.

—Uno de los chacalines de don Gregorio Escalante se hirió anteayer en una pierna. Lo atendieron los doctores Soto y Giustiniani.

—Don Miguel González parte hoy para Puntarenas.

—La señorita Gerardina Fuentes se halla de temporada en Sabanilla, en la hacienda de don Juan B. Quirós.

—A San Isidro de la Arenilla irá á pasar la temporada de verano don José Bonilla Peñaranda y familia.

—En esta capital se encuentran procedentes de Atenas las señoritas Eduvina y Juana Arias.

—En Curridabat está pasando la temporada de verano doña Mercedes Castro Bolandí.

—El Dr. Toledo acompañará al señor Presidente en su viaje á Puntarenas.

—Doña Ramona Soto v. de González se encuentra en Curridabat.

—Don Guillermo Vargas y su señora doña Odilia Facio de Vargas celebran el nacimiento del primogénito.

—Don Tranquilino Chacón estuvo ayer en esta ciudad.

—Don Juan Calsamiglia irá á pasar su acostumbrada temporada de campo á Tres Ríos.

—En busca de salud, por vía de paseo, portió el lunes para Juan Viñas don Eduardo Bengoecheo.

A Puntarenas

Varios caballeros que por vía de paseo tenían pensado ir á Puntarenas se han visto obligados á quedarse aquí en vista del gran número de vagos y tabures engañadores que van creyendo que allí desplegarán libremente toda su "habilidad." Afortunadamente la autoridad de aquel puerto, ha sido avisada con tiempo y está dispuesta á tratarlos con la dureza y rigidez que se merecen.

Inhumación

El cadáver del infortunado Francisco Méndez que murió ahogado en río Torres, fué conducido el mismo día á San Isidro, su pueblo natal, para su inhumación.

La que es estar de malas

No hay medio de que al Presidente Marroquín, de Colombia, le salga bien ningún trato con los americanos. Dió el mando de su escuadra á yankees y se le pasaron á Panamá. Dió un mando en el ejército al americano Jeffries, y se le pasó á Panamá. Hizo un tratado con el Presidente Roosevelt y se le pasó á Panamá. Es decir, á Panamá no, ¡qué diablos! todo el universo no á de converger á Panamá, por más que es punto bien céntrico. Pero hagamos historia. Encargó, cómo y dónde hemos dicho, un automóvil que debía salir para su destino el jueves por un vapor de la Red D. Line.

Para cerciorarse de la satisfactoria condición del vehículo, un empleado de la fábrica salió á probarlo. Por qué, en vez de hacerlo en Long Island, donde hay carreteras magnificas vino á hacerlo en Nueva York, y en Broadway por añadidura, él lo sabrá. Lo cierto que el indicado jueves salió el "chauffeur" en el automóvil con ánimo de, una vez probado, dejarlo en el muelle. Bajaba por Broadway, y al llegar á la calle 40a., entre un enorme vagón de correo, que iba en dirección del Oeste y un gran carretón de mudadas en dirección contraria, cogieron al desdichado automóvil y lo hicieron tortilla. Menos mal, después de todo, que no hubo desgracias personales. Ahora debe el doctor Marroquín encargar un piano á la misma fábrica de Steinway para que le salga tocando el "Yankee Doodle" ó la danza macabra "Panamá".— "Las Novedades".

Pesas y medidas

El conocido Esquivelito ha invertido los días pasados en examinar las pesas y medidas de algunos distritos del cantón de San José.

En Matarredonda y Pavas las medidas de café son buenas, así como las romanas y las medidas para granos. Ayer estuvo en el Zapote, Curridabat y San Francisco de Dos Ríos. Son buenas las medidas de granos y romanas. En Curridabat, sin embargo, encontró algunas romanas y otras medidas malas.

La población en Alemania

Según datos estadísticos acabados de compilar, la población de Alemania creció en 1902 más y en mayor proporción que en ningún otro año de que haya datos. El aumento fué de 902,312 almas, ó sea 16.61 por mil, contra 15.09 en 1901 y 14.63 durante la última década. El número de nacimientos fué algo más de 2.000,000, excediendo en muy poco al de años anteriores, pero la mortalidad disminuyó considerablemente, y á esto se debe la ganancia. En 1902 la mortalidad fué de 20.56 por mil, contra 22.68 durante la última década.

Arañazos

Por la calle que conduce á San Juan se propinaron unos cuantos arañazos y tirones de pelo dos sirvientas. Ambas huyeron despavoridas á la vista de un gendarme que al tumulto de la gente,

que con gran satisfacción presenciaba el "lanche", acudió apresuradamente.

Presupuesto Municipal

El Municipio de esta capital está estudiando actualmente el presupuesto de esa corporación para el presente año.

Cloacas y cañería

Son las dos grandes obras públicas en que piensa nuestra corporación municipal. Según entendemos, el Municipio da la preferencia á la primera sobre la segunda. No vemos la razón de la preferencia.

Después de larga y penosa enfermedad dejó de existir en esta capital el honrado anciano don Joaquín Matamoros, padre de don Gerardo. El entierro que tuvo lugar ayer, fué muy concurrido.

A la familia presentamos nuestras sinceras muestras de condolencia.

Mercado de Londres

9 de Diciembre.—CAFF.—Se ha observado mayor firmeza en el Mercado para este grano, obteniéndose precios más subidos. Ofrecidas en venta varias partidas de cosecha nueva procedentes de Costa Rica, el grano bueno grande verdoso y de color se ha colocado entre 86½ á 94½ por cwt. Existe demanda mejorada para el grano colombiano, colocándose el grande verdoso y moreno entre 56½ á 66½ por cwt. En "terminales" brasileños se observa actividad y mayor firmeza, los precios al cierre denotando subida de 2½ á 3½ por cwt. Cotizamos para Mayo 35½ por cwt. El cambio brasileño se halla á 12 1/32 peniques.

Costa Rica, buen no á fino 70½ á 94½ por cwt.
Mediano 55½ á 69½
Ordinario á medio 38½ á 54½

Jefe Político

Muchos importantes vecinos del cantón de Carrillo, provincia de Guanacaste, se dirigieron al señor Gobernador solicitando que se les nombre Jefe Político en propiedad á don Ezequías Martín, en vez de don Jenaro Quesada Soto.

Esa solicitud fué elevada al Superior para que disponga lo que á bien tenga.

Enlace

Dentro de algunos días contraerá matrimonio el joven Jesús Calderón con la señorita Ester Vega.

Alcalde

Los vecinos del cantón de Mora se hallan contentos de que el activo é integro Alcalde don Luis Muñoz haya sido designado por la Suprema Corte de Justicia, para que continúe desempeñando sus funciones en aquel lugar, en vez de Tarrazú.

El Agente de Policía

de Alajuelita aunque ha tomado las medidas del caso, teme para el día de hoy algún trastorno ó bochínche, por la mala voluntad que la gran mayoría de los vecinos tiene hacia el cura.

En efecto, los dos bandos en que está dividido el pueblo tienen, cada uno, su música y su fuego de pólvora por separado para festejar al Santo Cristo, quien no obstante ser tan milagroso, no ha podido poner paz entre el cura y su rebano.

Suponemos que el Santo Patrono nada puede hacer en este caso ante la actitud de la curia.

Balles

Para el próximo domingo se prepara uno de confianza en la casa de campo del doctor Durán, en Tres Ríos, y otro de igual carácter en casa de doña Susana de Quirós en Curridabat.

SERVICIO DE LA NOCHE

Anoche á las ocho tuvo lugar la reunión general del San José Golf Club con asistencia de 25 socios.

Se procedió al nombramiento de la Directiva, quedando organizada así: Presidente, Federico Nuter Cox; Secretario, Lilly de Osborne; y Tesorero, el Reverendo Mr. Grinter.

Entre los muchos acuerdos se dispuso celebrar un torneo de Golf y otro de Croquet, en marzo próximo.

Terminó la reunión á las 9 y media.

A consecuencia de un accidente ocurrido en un circuito, la luz eléctrica de la Empresa del Sr. Mendiola Boza se apagó anoche á las siete pasadas. Gran parte de la ciudad permaneció á oscuras hasta las diez y media.

FIESTAS EN SANTA CRUZ DE GUANACASTE

La Comisión nombrada al efecto, tiene el gusto de invitar á los pueblos vecinos y al público en general á las fiestas cívicas de esta villa, que se efectuarán durante los días 24, 25 y 26 del corriente. La premura del tiempo ha impedido circular los programas, pero esto no obstará para que el público nos honre con su presencia, contribuyendo así al mayor lucimiento y animación. Enero 10 de 1904—LA COMISION.

LINEA**Hamburguesa-Americana****SERVICIO ATLAS**

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes á LOUIS WICHMANN, Agente Limón, 5 de Enero 1904.

ERNESTO MARTIN
ABOGADO

TOBIAS ZUÑIGA MONTUFAR
Pasante de Abogado

Calle 20, Norte número 137, veinticinco varas al Norte de la Oficina de Correos. San José, 8 de Enero—1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMAN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.

SIQUIRRES

Mercaderías, especias y licores. La tienda más surtida en la línea vieja, garantizados lo mejor y de lo más barato que se puede conseguir. **calzado**—Especialidad en Zapatos de la "Manufactura de Calzado" y de Emilio Artavia, al mismo precio que en San José. Lotes de media docena ó más á precio de Fábrica.

GÉNEROS de toda clase Casimires, jergas, géneros de sábanas, mantas driles, zarzas, géneros de seda para trajes de señoras, etc. LICORES helados, del país y extranjeros. La única tienda en Siquirres donde se venden licores finos y helados del país y extranjero, Cervezas Pabst, Schlitz y Traube, refrescos, etc. etc.—TEODORO BECKLEY, Siquirres. 26 de Noviembre. 2 m.

Jabón Antiherpéctico Sulfuroso

Sin igual para el tocador. Premiado en la Exposición de Buffalo. De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m.

AVISO

El jardín de Francisco Gámez recibe desde ahora, encargos para coronas, bouquets y trabajos análogos. Pídase solamente, el teléfono de don Chico Quesada, nº 242. Al hacer encargos se suplica den precio y señas claras. Dic. 15. 1m.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO

Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
nº 163. San José, Costa Rica

CLODOMIRO SALAS HIJO

—PASANTE DE ABOGADO

Despacha en el bufete del Lic. don Máximo Fernández. Enero 6. 1m

LIBROS

Se compran las siguientes obras: Taine, Historia de la literatura inglesa; Macaulay, Historia de la revolución de Inglaterra; Taine, Nuevos ensayos de crítica y de historia; Macaulay, Ensayos ó Estudios; Taine, Filosofía del arte en Italia, Filosofía del Arte en los Países Bajos y El antiguo régimen; Guizot, Historia de la revolución de Inglaterra.

SE DESEA COMPRAR

un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informes en esta Redacción. 13 de Enero 1 m

AVISOS TELEGRÁFICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Importante! De esta fecha en adelante tendré siempre depósitos en mi caballeriza, situada en la calle Central, Sur, Afrecho de Arroz, el que venderé á 1 colón el quintal sin saco ó á \$1.25 con saco.—Guillermo Thompson.—9 de Enero 5 v.

Se alquila. Del 1º de Febrero entrante, parte del local de comercio que queda en los bajos de la casa de habitación de doña Inés de Cooper. Esquina opuesta al Siglo Nuevo y fren 2 á la Gran Vía.—Enero 5. 30 v.

Se alquila la parte alta de la casa que ocupó el señor Vergara Clark, situada detrás de la Universidad, 25 varas al Sur del Teatro Nacional.—Enero 5. 15 v.

CABLE del General Reyes Según informes un ejército formidable está al llegar á Panamá decidido á recuperar el istmo. Para precaerse de las enfermedades va provisto de los mejores filtros que se conocen, iguales á los que están de venta en el Almacén de Pages & Cañas antes de Hernández.

Casas higiénicas, de ladrillos, y terrenos para vender muy barato con pagos mensuales de 25 hasta 50 colones sin interés. Dirijirse: JACINTO MORA C.—Dic. 5.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9. 1m

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA
De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo 19 de Diciembre. 1 mes. Horas de Oficina: de 8 a. m. á 4 p. m.

ANGEL M. SANCHEZ

AGENTE COMISIONISTA

—CARTAGO—COSTA RICA—

Negociante de sellos extranjeras para coleccionistas. Cambia por los del país de la presente emisión y antiguas, de ½ real y de 5 reales, de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, precios surtido y buen estado. También compra por dinero. Unico Agente en Cartago, de una de las mejores fábricas de sellos de hule, caucho, metal etc. que existen en San Francisco de California. Un hermoso catálogo ilustrado á la orden para quien lo solicite. Vende tinta para sellos de hule, colores negra y violeta, garantizada.

La Cervecería Nacional**"El Aguila"**

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo DE LAS MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirijir las órdenes á J. CASTRO & Cº Dic. 9.

"AU BON MARCHÉ"

— GRAN REBAJA DE PRECIOS —

Este establecimiento es el único en su género que en San José de Costa Rica puede dar las mercaderías á precios sumamente bajos. Al mismo tiempo tiene el gusto de ofrecer al público en general, el inmenso surtido de mercaderías que acaba de recibir de Europa y que realizará á precio de ganga; entre ellas podemos enumerar unas sombrillas de seda colores elegantes cuyo legítimo valor es de C. 3 y que se darán á C. 1-00; un merino negro liso de 0-75 cs. que se dará 0-25 cs. la vara garantizando la clase como pura lana y unas gazaras de 1 metro de ancho, bonitos colores y que en otras casas se venden á 0-75 cs. vara, aquí se darán á 0-35 cs. Siendo imposible mencionar la remesa que acaba de llegar, invitamos á esta distinguida sociedad á hacernos una visita y se convencerá de lo que aquí consignamos. San José C. Rica al lado del Banco de C. Rica.—E. JACOB. Enero 7

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación.—GASPAR SALVADOR. Nov. 26. 2m